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Aos vinte e quatro dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e um, às nove horas, 
inicia-se a reunião do Conselho Estadual de Alimentação Escolar (CEAE-PR), nesta ocasião, este 
colegiado reúne-se on-line pelo GOOGLE MEET, devido à impossibilidade de reunião presencial, 
decorrente da Pandemia de Coronavírus, onde estão suspensas todas as formas de aglomeração e 
com o dever de distanciamento social entre as pessoas. Participam os (as) seguintes Conselheiros 
(as): Eurígenes de Faria Bittencourt Filho (Titular - Trabalhadores da Educação - APP Sindicato), 
José Valdivino de Moraes (Titular – Trabalhadores da Educação - APP Sindicato), Juliana 
Bertolin Gonçalves (Titular – Sociedade Civil – RN8), Maria Clara de Oliveira (Titular – Poder 
Executivo – FUNDEPAR), Nádia Aparecida Brixner (Suplente - Trabalhadores da Educação - 
APP Sindicato), Onira Tereza Antunes do Nascimento (Titular – Pais de Alunos – FEPAMEF-
PR), Roseli Pittner (Titular – Sociedade Civil – CONSEA-PR), Taís Carvalho dos Santos 
(Suplente – Discente – UPES),  Urçula Carina Zanon (Titular – Pais de Alunos – FEPAMEF-PR), 
Veroni Salete Del’Re (Titular – Trabalhadores da Educação - APP Sindicato). Justificativa de 
ausência: Sonia Regina Boeze da Silva (Titular – Sociedade Civil – FECOQUI). Participa como 
convidado como observador, Senhor Vinicius Mattia, pesquisador da UNIOESTE. A Conselheira 
Presidente Urçula Carina Zanon faz a abertura da reunião, informa que está sendo gravada, 
confirma se há quórum, informa e agradece a presença da Senhora Márcia Linke, Secretária 
Executiva do Conselho Estadual do FUNDEB, que atendendo ao pedido da Presidente, se dispôs 
a assessorar e gravar essa reunião. A Conselheira Presidente Urçula Carina Zanon dá as boas-
vindas a todos (as), em seguida, de acordo com o Regimento Interno do Conselho, passa a 
aprovação da ata da reunião ordinária anterior, realizada no dia vinte e sete de outubro de dois mil 
e vinte e um, lembrando que a mesma foi enviada por e-mail para apreciação de todos (as) 
Conselheiros (as) anteriormente. Pergunta se há alguma complementação, sugestão ou alteração. 
Não havendo manifestação, ela foi aprovada por unanimidade. Após, a Presidente Urçula Carina 
Zanon, inicia a pauta do dia, com o item  1 – Informes, comunica que foi  encaminhado 
ofício 033/2021 à Direção Geral/SEED, solicitando plataforma para o Webinar do CEAE/PR, 
informa que foi realizada a formalização para a Coordenação de TI (via WorkFlow) referente ao 
pedido de Notebook e impressora com scanner para facilitar os trabalhos do CEAE, informa que 
foi feito o encaminhamento via e-mail, das declarações de identificação das conselheiras e 
conselheiros e checklist para auxiliar nas visitas do CEAE às escolas, também informa que já foi 
realizada a solicitação de compra do material para confecção do crachá e por enquanto poderão 
ser utilizadas as declarações e o decreto para identificação, na sequência comunica que no dia 
vinte e nove de novembro, foi realizada Oficina de Capacitação para os (as) conselheiros (as) do 
CEAE, pela nutricionista Andrea Bruginski do DNA/FUNDEPAR e informa a solicitação que 
fez, no dia doze de novembro,  via WhatsApp, as conselheiras e conselheiros, para que 
compareçam em qualquer agência do Banco do Brasil para cadastro das senhas do cartão 
corporativo. Nesse momento a Conselheira Nádia Aparecida Brixner pergunta se é necessário que 
faça o cartão corporativo pois talvez nem venha a utilizá-lo, a Presidente Urçula Carina Zanon 
responde que é necessário fazer, pois poderá ser utilizado caso queira realizar visitas às escolas. 
Terminado este assunto, inicia-se o assunto 2 – Webinar do CEAE, a Presidente Urçula Carina 
Zanon informa sobre a plataforma, sobre os recursos oferecidos e sobre as burocracias existentes 
e que não correspondem ao que realmente se espera. A Secretaria de Estado da Educação e do 
Esporte (SEED) oferece o recurso, porém o modelo oferecido é que primeiro seja gravado e depois 
colocado na plataforma, e não é esse o objetivo. Existe também a opção do @Escola, porém a 
capacidade comporta no máximo cem pessoas. A Presidente Urçula Carina Zanon pergunta ao 
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Senhor Vinicius Mattia se a Universidade pode auxiliar. O Senhor Vinicius Mattia explica como 
é realizada na Unioeste, fala da plataforma de transmissão ao vivo, onde entram apenas as pessoas 
que farão a transmissão, as demais participam pelo Facebook ou You Tube, explica também que 
tem a forma gratuita e a paga. A Conselheira Veroni Salete Del’Re comenta que participou de um 
curso pela plataforma gratuita e foi muito bom, deu certo. A Conselheira Roseli Pittner marcará 
uma reunião do grupo da Webinar, para que sejam acertados todos os detalhes, e comunicará aos 
Conselheiros e Conselheiras para participarem. A Presidente Urçula Carina Zanon inicia o assunto 
3 – Terceirização da Alimentação Escolar, informa que foi chamada para uma reunião no dia 
dezessete de novembro com a Diretoria Técnica, no FUNDEPAR para receber informações 
oficiais sobre o assunto. Foi informada que está sendo realizado um estudo para avaliar as 
vantagens e desvantagens de uma eventual terceirização da alimentação escolar, a princípio está 
sendo estudado o modelo chamado de comodato para empresa terceirizada, onde a empresa 
prepara as refeições na própria cozinha da escola. Não será preparada em uma cozinha central, 
muito menos transportada conforme ocorre no município de Curitiba. A empresa entra com toda 
a estrutura, com os (as) funcionários (as) e com os utensílios de cozinha para preparar as refeições, 
toda a manutenção da cozinha será de responsabilidade da empresa, bem como a compra dos 
gêneros alimentícios, exceto os alimentos produzidos pela Agricultura Familiar, segundo a 
Diretoria Técnica, o acompanhamento e as compras continuam sendo realizado pelo 
FUNDEPAR. A Presidente Urçula Carina Zanon solicitou, nessa reunião, que o CEAE seja o 
primeiro a ser informado, o primeiro a ter acesso a todas as informações. Pois, por ser ainda um 
projeto, um estudo, são muitos os questionamentos e o CEAE necessita de respostas e de maiores 
esclarecimentos. A Presidente Urçula Carina Zanon sugere que seja feito um encaminhamento 
dirigido ao governador do estado do Paraná, expondo a visão e o posicionamento do CEAE, bem 
como solicitando maiores informações sobre esse estudo da terceirização da alimentação escolar. 
Pede a palavra a Conselheira Nádia Aparecida Brixner e expõe sua opinião afirmando como é
delicada a questão da terceirização da alimentação escolar e considera importante um conselheiro 
ou conselheira acompanhar a Presidente Urçula Carina Zanon em reuniões referentes a este 
assunto. Neste momento, a Conselheira Roseli Pittner pede a palavra e diz que concorda com a 
opinião da Conselheira Nádia Aparecida Brixner, reforçando a importância de um membro do 
conselho participar das reuniões juntamente com a Presidente. Na sequência, a Presidente Urçula 
Carina Zanon esclarece, que foi solicitada a sua presença na reunião, que participou e não tomou 
decisão nenhuma no momento, apenas informando que levaria para a reunião do CEAE, para que 
o colegiado decidisse, mas já adiantava que o  posicionamento com certeza seria contrário a apoiar 
a terceirização, pede desculpas, mas, diz que não concorda com esse manifestação das 
conselheiras, pois dá a entender que não tem capacidade para participar de uma reunião sozinha, 
e se acham que a mesma não tem qualificação, porque a elegeram presidente, cita que está agindo 
de acordo com o que se comprometeu, em fazer uma gestão colegiada onde todos participem, ao 
contrário de gestão anterior onde o presidente tomava todas as decisões sozinho e não fazia 
questão de informar o CEAE. Ressalta, que sempre participa de todas as reuniões e que faz uma 
gestão compartilhada, informando ao grupo todas as situações para que sejam discutidas e 
resolvidas no grupo, para juntos tomarem um posicionamento, mas se não estiverem satisfeitos 
com os seus posicionamentos, podem ficar à vontade para solicitar a presidência. Passa a palavra 
para a Conselheira Juliana Bertolin Gonçalves a qual fala dos diversos tipos de terceirização. E 
afirma que não vê nenhum sentido para a terceirização da alimentação escolar; pois o estado do 
Paraná é o exemplo para todo Brasil. Reforça a importância de encaminhar um documento para 
o Governador do Estado do Paraná questionando o porquê da terceirização, pedindo 
esclarecimentos, que aponte onde estão as falhas, os erros. O que está levando a optarem pela 
terceirização da alimentação escolar. A Conselheira Juliana Bertolin Gonçalves termina sua fala 
agradecendo a Presidente Urçula Carina Zanon por participar da reunião no Instituto FUNDEPAR 
e ter compartilhado do assunto com o grupo. A Presidente Urçula Carina Zanon agradece a 
participação da Conselheira Juliana Bertolin Gonçalves e passa a palavra para o Conselheiro José 
Valdivino de Moraes o qual dá o seu parecer em relação à terceirização, afirmando não ser 
favorável. Propõe que o CEAE agende uma audiência com o Secretário Estadual de Educação 
para dizer pessoalmente que é desfavorável à terceirização da alimentação escolar. O Conselheiro 
José Valdivino de Moraes termina sua fala dizendo que se coloca à disposição para evitar que a 
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alimentação escolar caia na terceirização e que também conta com a ajuda das cooperativas. A 
Presidente Urçula Carina Zanon pede para que o Conselheiro José Valdivino de Moraes converse 
com o Conselheiro Ivori Aldomar Weide Fernandes e pergunte sua posição diante da terceirização 
da alimentação escolar. E afirma que o assunto é polêmico e o CEAE tem de construir 
coletivamente, por isso a importância de debater o assunto. A palavra é passada para o 
Conselheiro Eurígenes de Faria Bittencourt Filho o qual afirma ser inadmissível a terceirização 
da alimentação escolar em relação a tudo o que foi construído no estado do Paraná. Cita como 
exemplo o estado de Santa Catarina que tem a alimentação escolar terceirizada, diz que as 
empresas terceirizadas entregam muito pouco alimento, os alunos ficam com fome, não podem 
repetir. Apenas 60% (sessenta por cento) dos alunos têm uma alimentação escolar, se um aluno 
falta, o outro aluno não pode comer o alimento. O Conselheiro Eurígenes de Faria Bittencourt 
Filho é favorável para que, ainda hoje, seja aprovado pelo grupo de conselheiros, um ofício para 
ser encaminhado ao Tribunal de Contas, Ministério Público relatando que o CEAE é contra a 
terceirização da alimentação escolar. A Presidente Urçula Carina Zanon agradece ao Conselheiro 
Eurígenes de Faria Bittencourt Filho e comenta que será feito um encaminhamento para a 
Assembleia Legislativa, para o governador, para os demais órgãos de controle, e que depois 
acertarão os detalhes. A Conselheira Tais Carvalho dos Santos pede a palavra, diz que muitos 
alunos vão para a escola para comer a merenda escolar, salienta ser imprescindível a alimentação 
escolar e que a mesma tem um papel fundamental. Relata a preocupação dos estudantes quanto a 
terceirização da alimentação escolar, estão preocupados questionando sobre a qualidade desses 
alimentos, argumenta que o certo seria pensarem em melhorias para a alimentação escolar e não 
em terceirização, que a voz do CEAE e dos estudantes seja ouvida, não a terceirização. Termina 
agradecendo ao CEAE e despede-se. A Presidente Urçula Carina Zanon agradece a Conselheira 
Tais Carvalho dos Santos pela participação e passa a palavra para a Conselheira Veroni Salete 
Del’Re, a qual diz ser contra a terceirização e contra a privatização, alerta que uma das metas do
governo é a terceirização, a privatização, diz que essa é a realidade do momento. Termina a fala 
agradecendo e parabenizando a Presidente Urçula Carina Zanon pela forma com que conduz o 
CEAE, por sempre resolver os assuntos junto com o grupo, por preocupar-se com a opinião do 
grupo e com as posições do grupo. Concorda com a necessidade de que seja feito o quanto antes 
um documento constando o posicionamento do CEAE, contra a terceirização. Segundo a 
Conselheira Veroni Salete Del’Re, a alimentação escolar foi uma construção histórica em todo o 
estado do Paraná, convida a todos os Conselheiros e Conselheiras para participarem da Audiência 
Pública, para defenderem o posicionando do CEAE. A Presidente Urçula Carina Zanon agradece 
a participação da Conselheira Veroni Salete Del’Re e reforça a importância da participação de
todos nessa Audiência Pública que será realizada no dia vinte e cinco de novembro, às nove horas 
da manhã. Apesar do CEAE não ter recebido o convite, informa que a Conselheira Veroni Salete 
Del’Re vai falar em nome do CEAE e que todos os Conselheiros e Conselheiras são qualificados 
para participarem. Passa a palavra para a Conselheira Roseli Pittner, que faz suas palavras as dos 
demais dizendo que não tem como aceitar a terceirização e é fundamental que seja comunicado 
ao Ministério Público que o CEAE não é a favor da terceirização da alimentação escolar. A 
Conselheira Maria Clara de Oliveira pede a palavra para informar que receberam a publicação de 
preços da SEAB dia dezenove de novembro, no início de dezembro, abrirá a Chamada Pública 
para 2022 e será normal como todos os anos. Para o ano que vem, não acontecerá nada de 
diferente. Pede que os Conselheiros e Conselheiras fiquem calmos. Os contratos estendidos por 
dezessete meses, são para a Chamada Pública de 2023, para verificar com mais tranquilidade os 
preços, comenta também da importância da posição do CEAE em relação a não terceirização, o 
porquê de não terceirizar. A Presidente Urçula Carina Zanon agradece a participação da 
Conselheira Maria Clara de Oliveira e passa a palavra para a Conselheira Juliana Bertolin 
Gonçalves que expõe sua preocupação pela inexistência de informações técnicas. A Conselheira 
Maria Clara de Oliveira intervém e diz que realmente não existem informações técnicas, por ser 
um estudo. A Conselheira Juliana Bertolin Gonçalves fala da importância da posição dos técnicos 
pois, são eles responsáveis pelas questões administrativas as quais o CEAE vai precisar para 
realização do documento, argumenta também, que nem sempre é questão financeira, pode ser por 
falta de serviço ou por estar faltando pessoas, daí a ideia da terceirização. O documento tem de 
conter muitos questionamentos e após as respostas, o CEAE pode tomar uma decisão. Na 
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sequência, a Presidente Urçula Carina Zanon pergunta se tem mais alguém que gostaria de falar. 
Como ninguém se manifestou, pergunta ao grupo se podem dar encaminhamento ao documento. 
A Conselheira Maria Clara de Oliveira intervém, fala das dificuldades encontradas nas licitações, 
que muitas vezes não dão certo, fracassam, o fornecedor deixa de entregar, muitas vezes pede 
aditivo que não vem. Finaliza sua fala dizendo que é em cima das fragilidades que serão 
justificadas a terceirização. A Conselheira Juliana Bertolin Gonçalves pede novamente a palavra 
e solicita a Conselheira Maria Clara de Oliveira para conversar com as nutricionistas do 
FUNDEPAR, a fim de saber o posicionamento das mesmas em relação à terceirização da 
alimentação escolar. A Conselheira Nádia Aparecida Brixner pede a palavra e diz que quer 
entender como será o encaminhamento. Questiona se será redigido um ofício onde o grupo se 
posicionará contra a terceirização da alimentação escolar e outro ofício com os questionamentos 
a todas as instâncias dos porquês da terceirização. A Presidente Urçula Carina Zanon diz que 
também está achando confuso de como será o encaminhamento. A Conselheira Juliana Bertolin 
Gonçalves explica que será um único documento com questionamentos e o posicionamento do 
grupo contra a terceirização da alimentação escolar. A Presidente Urçula Carina Zanon concorda 
dizendo que devem questionar mesmo, mencionar no documento a questão do direito humano a 
alimentação adequada, para embasar o documento. Na sequência, a Presidente Urçula Carina 
Zanon pergunta quais pessoas podem redigir o documento. A Conselheira Juliana Bertolin 
Gonçalves responde que pode redigir o que se refere a parte técnica, porém precisa que alguém 
da Agricultura Familiar também para ajudar na redação. Sugere que a Conselheira Nádia 
Aparecida Brixner ou o Conselheiro José Valdivino de Morais redijam no que se refere à realidade 
da escola e que a Conselheira Roseli Pittner pode dar sua participação como CONSEA. A 
Conselheira Juliana Bertolin Gonçalves também sugere que o Secretário Executivo do CEAE 
quem deve iniciar a escrita do documento e encaminhar ao grupo para irem contribuindo com as 
informações. A Presidente Urçula Carina Zanon diz que o Conselheiro Ivori Aldomar Weide
Fernandes pode escrever uma fala e passar ao Conselheiro José Valdivino de Moraes. Pede a 
palavra o Conselheiro José Valdivino de Moraes, diz que o Conselho está à disposição para 
contribuir, melhorar cada vez mais e não para jogar tudo fora. Pede a palavra o Conselheiro 
Eurígenes de Faria Bittencourt Filho, informa que o MST e a UNICAFES têm pensamentos 
diferentes, diz que a questão da terceirização deve ser dialogada separadamente com as 
cooperativas para poder obter o apoio das mesmas. A Presidente Urçula Carina Zanon organiza 
da seguinte forma, o Conselheiro Eurígenes de Faria Bittencourt Filho e o Conselheiro José 
Valdivino de Moraes serão responsáveis pela questão das cooperativas. A Conselheira Juliana 
Bertolin Gonçalves inicia o texto e os demais vão contribuindo, complementando. A Conselheira 
Nádia Aparecida Brixner sugere que seja usado o aplicativo do Google Docs. A Presidente Urçula 
Carina Zanon agradece a Conselheira Nádia Aparecida Brixner pela sugestão, convida o Senhor 
Vinicius Mattia para também dar a sua contribuição. Pede a palavra a Conselheira Nádia 
Aparecida Brixner e pergunta se pode afirmar que o CEAE é contra a terceirização da alimentação 
escolar. A Presidente Urçula Carina Zanon responde que já foi definido sobre o posicionamento 
do Conselho, o colegiado se manifestou contra a terceirização, esclarece também à Conselheira 
Nádia Aparecida Brixner referente ao questionamento, que tanto suplentes como titulares têm o 
mesmo direito de se manifestarem, têm o direito a voz e quando na condição de titularidade tem 
o direito a voto. Na   sequência a Presidente Urçula Carina Zanon passa para o Item 4 – Assuntos 
Gerais, Acórdão 2122/2009 – TCU que dispõem sobre a proibição do consumo de alimentos por 
funcionários, professores, diretores e comunidade da escola. Verifica se alguém conseguiu 
realizar a pesquisa sobre o assunto e pede a colaboração de todos para realizarem o cadastro de 
acesso ao Sistema E-Protocolo. Registra que algumas conselheiras estão participando do 
“Encontro do CAE em Debate: onde os saberes se encontram”, promovido pelo CECANE Paraná, 
as oficinas acontecem do dia oito de novembro a dez de dezembro. Terminados todos os assuntos, 
a Presidente Urçula Carina Zanon, agradece a todos os (as) Conselheiros (as) pela presença e 
pergunta se alguém tem mais alguma colocação, não havendo, é encerrada a reunião. Nada mais 
havendo para tratar, eu, Adazil da Glória Zipper Ribeiro de Lima, Secretária Executiva deste 
Conselho, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada, segue assinada por mim, e pelos demais 
presentes.  
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